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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Pasarela de aspirantes a rectoría en la UAEM 
Este día, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aprobará el 
calendario de comparecencias y entrevistas que tendrán los tres candidatos a la rectoría con los diversos 
sectores al interior de la Casa de Estudios, en la búsqueda por conseguir el voto que lleve a uno de ellos a 
dirigir la universidad los próximos seis años. Al filo de las 10 de la mañana de este día, se espera la reunión 
de los integrantes del Consejo Universitario, quienes definirán el calendario de entrevistas que deberán 
sostener Alejandro Vera Jiménez, Angélica Tornero y Roberto Coranguez Esquivel con los integrantes de los 
sindicatos de Trabajadores Académicos, Administrativos, la FEUM y los colegios de Directores y Profesores, 
respectivamente. En este encuentro, los aspirantes a la rectoría presentarán su plan de trabajo para los 
próximos seis años y fijarán los compromisos que cada uno de ellos tendrán con cada sector de la Casa de 
Estudios. Esta calendarización se realiza a decir del rector interino de la UAEM, Víctor Mora Pérez, con la 
finalidad de darle el mismo tiempo y el mismo espacio a los tres aspirantes, en un afán porque haya 
transparencia y equidad para los mismos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2454769.htm 
 
Oficializan uso correcto de siglas UAEM 
El uso de las siglas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quedó legislado en el 
Estatuto Universitario desde 2010, como uno de los elementos de identidad representativos de la institución, 
por lo tanto, es incorrecto el uso de la forma UAEMor. Así lo informó la titular de la Coordinación Editorial de la 
UAEM, Lydia Elizalde Valdés. 
Diario de Morelos, p.5, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Sin firma). 
  
Reactivarán el “Operativo Mochila” en las escuelas de Morelos 
Aunque el “Operativo Mochila” no forma parte del Programa Escuela Segura, el Instituto de Educación Básica 
del Estado de Morelos (IEBEM) busca el consenso con la Asociación Estatal de Padres de Familia (Aepaf) 
para ponerlo en práctica en los planteles de la entidad, en un afán por garantizar la seguridad a la población 
escolar.  Tras asegurar lo anterior, Judith Peña Flores, directora de Educación Media y Normal, y a la vez 
coordinadora estatal del Programa Escuela Segura en Morelos, reconoció que ante los acontecimientos 
ocurridos en la Escuela Primaria “Otilio E. Montaño”, de la colonia del mismo nombre en Cuautla, donde una 
menor llevaba una presunta granada, los padres de familia están solicitando acciones como ésta. La 
coordinadora estatal del Programa Escuela Segura indicó que se busca reactivar dicho operativo, pero 
buscando al máximo evitar los excesos. “El operativo es tranquilo; el niño abre su mochila y saca sus cosas 
frente a un representante de participación social y un directivo o maestro de escuela. No somos nosotros, pero 
como no estaba controlado en cierto modo, nos causó problemas. Pero ya se está rediseñando la estrategia y 
replanteando todo lo que tienen que hacer cada quien y esperamos que sea un éxito, porque si lo 
necesitamos”, aseveró. 
 La Unión de Morelos, (La Unión de Cuautla), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33629:reactivar%C3%A1n-el-
%E2%80%9Coperativo-mochila%E2%80%9D-en-las-escuelas-de-morelos&Itemid=11. 
  
Destacada participación de estudiantes del CECyTE en el Tercer Concurso Nacional de Robótica Morelos 
2012 
Estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (CECyTE), tuvieron una 
destacada participación en el Tercer Concurso Nacional de Robótica Morelos 2012, que se realizó del 1 al 3 
de marzo en Oaxtepec, Morelos, con la participación de mil 200 jóvenes de diferentes instituciones de 
educación media superior y superior del estado y el país. Uno de los proyectos con los que participó el plantel 
02 Yecapixtla fue Vex Number: 5221D, Robot que obtuvo el 5º lugar en el 2º Concurso Nacional de Robótica y 
que está integrado por el docente Edgar Arturo García Portillo y los alumnos Mauricio Yáñez Chalpeño, José 
Luis Palacios Martínez y Delfino Yáñez Martínez. Cabe mencionar que los ganadores de este Tercer 
Campeonato Nacional de Robótica que en el 2012 tuvo como sede Morelos, obtendrán el derecho a participar 
en la VEX Robotics World Championship a celebrarse del 18 al 21 de abril de 2012 en la ciudad Anaheim, 
California, Estados Unidos. 
La Unión de Morelos, (De la Redacción), 
http://launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33585:destacada-participaci%C3%B3n-de-
estudiantes-del-cecyte-en-el-tercer-concurso-nacional-de-rob%C3%B3tica-morelos-2012&Itemid=10. 
  

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2454769.htm
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=110%3Alauni%C3%B3ndecuautla&Itemid=11
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33629:reactivar%C3%A1n-el-%E2%80%9Coperativo-mochila%E2%80%9D-en-las-escuelas-de-morelos&Itemid=11
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33629:reactivar%C3%A1n-el-%E2%80%9Coperativo-mochila%E2%80%9D-en-las-escuelas-de-morelos&Itemid=11
http://launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=109%3Adelaredacci%C3%B3n&Itemid=10
http://launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33585:destacada-participaci%C3%B3n-de-estudiantes-del-cecyte-en-el-tercer-concurso-nacional-de-rob%C3%B3tica-morelos-2012&Itemid=10
http://launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33585:destacada-participaci%C3%B3n-de-estudiantes-del-cecyte-en-el-tercer-concurso-nacional-de-rob%C3%B3tica-morelos-2012&Itemid=10
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Recoge SNTE demandas de maestros morelenses 
La Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), tiene prácticamente listo su 
pliego petitorio 2012 que entregará al Gobierno del estado a más tardar en 15 días, luego de que a nivel 
nacional también ya se cumplió con esta encomienda, confirmó la secretaria general del organismo, María 
Eugenia Ocampo Bedolla. Explicó que en estos momentos se está revisando nivel por nivel cuáles son las 
necesidades de cada área y con base en ello integrar un documento seguro y confiable que permita dar 
respuestas a las necesidades de todos los trabajadores de la educación.  La líder del SNTE reconoció que 
para recoger las necesidades más sentidas de la base trabajadora, también se está aplicando una encuesta 
donde se pregunta a los profesores cuáles son sus necesidades más sentidas en materia salarial, de 
infraestructura, equipamiento y capacitación, con la finalidad de integrarlas en el documento final que será 
presentado lo antes posible. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2454763.htm. 

 
Nacional: 
 
Encabeza UNAM trabajo de historia climática de la cuenca de México 
La historia climática de la cuenca de México de los pasados 800 mil años podrá ser definida gracias a un 
trabajo de investigación internacional encabezado por expertos de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). El proyecto aportará información sobre los balances hidrológicos y climáticos con 
implicaciones para el manejo de recursos y planeación regional. El Grupo de Estudios de Climas en el Pasado 
de los institutos de Geología y Geofísica de la casa de estudios, junto a colegas de universidades de Estados 
Unidos, Europa y Sudamérica, financiados por el International Continental Drilling Program (programa 
multinacional que apoya las ciencias de la Tierra en el rubro de la perforación continental), desarrollarán entre 
el 5 y 8 de marzo un taller donde elaborarán la iniciativa de investigación para la perforación de la secuencia 
de sedimentos lacustres del ex lago de Chalco, el cual se estima tiene 500 metros de espesor. María del 
Socorro Lozano García, investigadora del Instituto de Geología de la UNAM, explicó que se calcula que este 
reservorio contiene la historia climática de 800 mil años, por lo que constituye el registro paleoambiental más 
extenso de la región tropical en Norteamérica. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
Otorgan a Cristina Pacheco la distinción Rosario Castellanos 2012 por trayectoria 
“La palabra es el arma decisiva para combatir la violencia y la opresión contra las mujeres”, expresó la 
periodista Cristina Pacheco al recibir este domingo el primer Reconocimiento Internacional Rosario 
Castellanos a la Trayectoria Cultural de la Mujer 2012 en el Palacio de Bellas Artes. Durante la ceremonia, 
encabezada por Margarita Zavala, presidenta del Consejo Consultivo del DIF Nacional, y Consuelo Sáizar, 
titular del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Pacheco afirmó: “Hay una panorama innegable de 
violencia y opresión, que en todas su formas siguen padeciendo –y lo digo con dolor y vergüenza– millones de 
mujeres”. “No basta –prosiguió la escritora y colaboradora de La Jornada– con rechazar esta aberrante 
situación, sino que hay que combatirla por todos los medios a nuestro alcance; para ello, una arma decisiva y 
poderosa es la palabra”. 
La Jornada, p.12, (Ana Mónica Rodríguez). 
 
“Vergonzoso” que haya aún 5.9 millones de analfabetas en el país 
En sus 100 años de historia contemporánea, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) siempre 
ha estado vinculada con las mayores necesidades del país. Temas como desigualdad, pobreza, ignorancia, 
enfermedad, exclusión, sometimiento, dogmatismo y tolerancia, entre otros, han pasado por el análisis y 
diagnóstico de los universitarios con miras a proponer soluciones, aseguró el rector José Narro Robles. Al 
presentar la colección La UNAM en la historia de México, en el contexto de la Feria Internacional del Libro del 
Palacio de Minería, subrayó que el analfabetismo es uno de los principales problemas que hoy enfrenta 
México. Y no tiene que ver con edades, grupos étnicos ni el género. En entrevista posterior subrayó que “es 
grave y vergonzoso” que en la segunda década del siglo XXI aún existan 5.4 millones de analfabetas en el 
país. “Me parece que no podemos minimizarlo, pensando que se trata de personas de 59 años o más.” La 
semana pasada, luego de que Narro planteó una gran campaña nacional contra este problema, el director del 
Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, Juan de Dios Castro Muñoz, aseguró que el rezago 
educativo no es grave, que será resuelto en seis años y que se centra en personas mayores de 59 años y en 
la población indígena. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso) y La Crónica, (Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642513. 
 
Lanzan portal sobre oferta educativa 
Universia, la red más grande de universidades e instituciones de nivel superior en Iberoamérica, lanzó su 
nuevo Portal de formación con el objetivo de acercar la oferta formativa a la comunidad universitaria.  En 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2454763.htm
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esta plataforma se podrá acceder a información sobre estudios y cursos  divididos en diferentes modalidades: 
carreras cortas, carreras universitarias, cursos, educación ejecutiva, especializaciones y posgrados.  El 
Portal de formación de Universia ofrece una formación a la medida, donde es posible elegir entre una 
modalidad presencial o a distancia, y conocer ubicación y especificaciones de formación. Asimismo, se pone a 
disposición de los usuarios una sección para realizar búsquedas por universidades o instituciones.    Para 
facilitar el acceso a la información que se publica en este Portal de formación, los cursos se agrupan por 
categorías en función de las ramas del saber a las que corresponden. De este modo, los usuarios podrán 
acceder a estudios relacionados con derecho y leyes, deportes y educación física, economía y finanzas, MBA 
e ingeniería y tecnología, entre otros. Más información en http://cursos.universia.net.mx 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642511. 
 
Chiapas forma la 1ª generación de especialistas en enfermería 
A un año de que el gobernador Juan Sabines Guerrero transformara la Escuela de Enfermería en el Instituto 
Superior de Estudios de Enfermería del Estado de Chiapas, esta institución educativa logró la formación de 
los primeros licenciados y especialistas en enfermería.  En representación del gobernador Juan Sabines 
Guerrero, el secretario de Salud en el estado, James Gómez Montes, asistió a la ceremonia de graduación de 
los 289 egresados, 254 licenciados y 34 especialistas en enfermería pediátrica y salud pública; entre ellos 15 
hombres. 
La Crónica, (Academia), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642512. 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Aprueba mal el Congreso local crédito para saneamiento de agua 
El Congreso de Morelos autorizó el jefe del Ejecutivo a contraer dos líneas de “crédito irrevocable, contingente 
y revolvente” hasta por 25 mil 500 millones de pesos, sin embargo, el dictamen aprobado lo elaboró la 
Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside Alejandra Vera Chávez, la cual no tiene 
facultades para dictaminar en materia de deuda pública. Este nuevo error de los diputados locales se da en 
la aprobación de la iniciativa de reforma al decreto 1,570 mediante el cual se autoriza al Ejecutivo, a través de 
la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), la prestación del Servicio de Saneamiento que 
deriva en la Planta de Tratamiento de Acapantzingo y a celebrar con los ayuntamientos convenios para 
garantizar la prestación eficaz del servicio. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Vacunan contra influenza a empleados del Ayuntamiento 
Trabajadores de la Comuna ixtleca, son vacunados contra la influenza por personal del Hospital Comunitario 
"Fernando R. Vizcarra", con el objetivo de tomar las medidas necesarias para proteger su salud. La Dirección 
de Salud Municipal, participa activamente en la campaña anti influenza estacional del periodo 2011-2012, por 
ello, se invita a todos los padres de familia para que acudan al Centro de Salud a recibir la dosis. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2454783.htm. 
 

Nacional: 
 
Se estanca combate a obesidad infantil 
A un año y medio del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria que buscaría abatir la obesidad en el país, 
principalmente en edad escolar, las autoridades educativas estatales han reportado pocos avances e incluso 
sólo 17 de las 32 entidades federativas cuentan con programas locales de censo de talla y peso de niños. El 
Distrito Federal, Estado de México y Yucatán son las entidades donde los directivos de salud y educación han 
promovido más los programas de medición de cintura y peso de los niños en las escuelas. En octubre de 2011 
autoridades yucatecas anunciaron que los menores serían sometidos a un plan para detectar a los más 
“gorditos” y así proceder a ofrecerles planes nutricionales y de actividad física. También cuentan con 
programas de monitoreo de grasa corporal en niños los estados de Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, 
Hidalgo, Jalisco, Michoacán y Nuevo León. Además de San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, 
Veracruz y Zacatecas; aunque estos últimos, sólo en algunas escuelas piloto o municipios específicos.  
El Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84721.html 
 
Advierte experto sobre riesgo de enfermedades por uso de ropa ajustada 
Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social advirtieron que el uso de ropa ajustada puede traer 
como consecuencia várices, celulitis, dificultad en la respiración, infecciones, esofagitis, reflujo e infertilidad en 
el caso de los varones. En un comunicado, el especialista adscrito al servicio de medicina interna del Hospital 

http://cursos.universia.net.mx/
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642511
http://www.eluniversal.com.mx/estados/84721.html
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General de Zona Troncoso, Guillermo Avelino Storey, explicó que el uso de ropa ajustada propicia dificultades 
circulatorias, respiratorias, digestivas e infecciosas. En el caso de los hombres, la ropa de ese tipo puede traer 
como consecuencia dolor en los testículos, trastornos en la cantidad y calidad de los espermatozoides que, a 
largo plazo, pueden provocar esterilidad. En lo que respecta a las mujeres, una de las infecciones micóticas 
más comunes por uso de ropa ajustada de nylon o mezclilla es la candidiasis. 
La Crónica, 04/03/2012, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642445 
 
Sanofi lanza en México Medley, la línea de medicamentos accesibles 
Como parte de su estrategia de diversificación en salud, Sanofi presentó Medley, su línea de Medicamentos 
Accesibles que abre una nueva categoría de mercado en la industria farmacéutica en México, al ofrecer 
opciones terapéuticas de alta calidad, seguras y eficaces, con precios hasta un 60 por ciento más bajos que 
las medicinas de referencia y un servicio de valor agregado al paciente. “Medley es la respuesta de Sanofi a 
las necesidades de médicos y pacientes, que demandan calidad a mejores precios; y frente a un mercado en 
constante cambio, donde la división entre medicamentos genéricos y de patente pronto será superada. Por 
ello creamos esta división con cuatro beneficios únicos: eficacia y seguridad, amplio portafolio, precios 
accesibles y servicios diferenciados, como el Club Medley”, señaló Daniel Amezcua, Director de Medley 
México. En su primera etapa, Medley llega a México con 32 moléculas y proyecta que en 2015 tendrá más de 
80 opciones para atender las principales enfermedades de los mexicanos, con nueve áreas terapéuticas, 
como: cardiología, sistema nervioso central, antibióticos, gastroenterología, dolor y fiebre, respiratorio, 
dermatología, antiinflamatorios y órganos de los sentidos. 
La Crónica, (04/03/2012, Bertha Sola/Sanofi), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642388 

 
Internacional: 
 
Al menos un mes al año, casi mil 3 millones de personas sufren la escasez de agua 
Al menos un mes al año, alrededor de 2 mil 700 millones de personas en el mundo sufre escasez de agua, 
reporta un estudio que divulga PloS One, revista científica internacional en línea, el cual concluye lo anterior 
con base en el análisis del consumo del líquido proveniente de 405 cuencas en diversas partes del planeta. 
Advierte que el aumento en la demanda del recurso para cultivar alimentos, la industria y el sostenimiento de 
las poblaciones urbanas y rurales ha llevado a una creciente escasez de agua dulce en muchas partes del 
mundo. Hay un aumento en el número de ríos que se secan antes de llegar al mar y en muchas zonas el agua 
subterránea se bombea a tasas que exceden su recarga. 
La Jornada, p.37, (Angélica Enciso). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Se incrementan los apoyos para productores de maíz 
Este año se superará el monto de los cinco millones 630 mil pesos ejercidos en 2011 para el componente de 
Apoyo a la Cadena Productiva de los Productores de Maíz y Frijol (PROMAF), manifestó María Guadalupe 
Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA). Al dar a conocer que de acuerdo a lo que en este sentido especifican las reglas de 
operación 2012 de esta institución, los productores de maíz colocan solicitudes de acuerdo a la fecha de 
apertura y cierre de ventanillas para este componente, que es del 30 de enero al 16 de marzo del año en 
curso. Hizo ver que aquí en Morelos, las ventanillas para recibir solicitudes están en la gerencia del 
Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO) en Cuernavaca; en la Financiera Rural de Cuautla y en la 
Delegación de la SAGARPA en la capital del Estado. 
El Sol de Cuernavaca, p. (Angelina Albarrán). 
 
Capta Morelos inversión extranjera 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco)del Gobierno del estado destacó que una de las 
metas logradas fue alcanzar la captación de 86 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), 
colocando a Morelos en el séptimo lugar a nivel nacional en este rubro, que en suma alcanzó los 900 millones 
de dólares  en los últimos 5 años. El financiamiento, otorgó el año pasado a las Mipymes, sumó 111 millones 
de pesos, permitiendo la conservación de más de 4 mil 200 empleos, precisando que el financiamiento 
otorgado a personas físicas y Mipymes en los últimos 5 años asciende a 499 millones 313 mil 470 pesos, lo 
que representa un crecimiento de 63 por ciento con respecto a todo el sexenio anterior. 
Diario de Morelos, p.5, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García). 
 
 

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642445
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642388
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Concluye gobierno estatal todos los proyectos de la cuenta pública 2011 
El gobierno del estado reportó en la cuenta pública del cuarto trimestre de 2011 que ya ejerció al cien por 
ciento el crédito de mil 500 millones de pesos que le fue autorizado por el Congreso del estado, lo que 
implicaría la conclusión total de las obras en un plazo record de 90 días. Ante ello, la Comisión de Hacienda, 
Presupuesto y Cuenta Pública, que encabeza Rabindranath Salazar Solorio, citó a comparecer a los 
secretarios de Finanzas y Planeación y de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Alfredo Jaime de la Torre y 
David Enrique Turner Morales, toda vez que en la cuenta pública del tercer trimestre tenía como ejercidos sólo 
la tercera parte del empréstito. Cabe señalar que el pasado 31 de enero el Ejecutivo remitió al Congreso del 
estado la cuenta pública del cuarto trimestre de 2011, mismas que fue remitida a la Comisión de Hacienda, 
Presupuesto y Cuenta Pública casi un mes después. Los secretarios tendrán que comparecer el día 13 
próximo a las 10:00 horas (Alfredo Jaime) y 13:00 horas (David Enrique Turner), pues los miembros de la 
Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública requieren contrastar el ejerció de los mil 500 millones 
de pesos que reporta el secretario de Planeación y Finanzas con la conclusión de los trabajos, a través del 
titular de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
Retiró el BdeM $51 mil 657 millones en 8 semanas 
El Banco de México retiró 51 mil 657 millones de pesos de la circulación en las primeras ocho semanas de 
2012, en el marco de una actividad económica que cerró diciembre con un incremento anual de 3.5 por ciento, 
pero que reportó una reducción anual cercana a 2 por ciento en el ingreso promedio real de la población 
ocupada. Explocó el banco central que el retiro es resultado de la menor demanda de billetes y monedas por 
parte del público; mientras los ingresos tributarios del gobierno federal registraron un descenso anual de 9.7 
por ciento en términos reales en el primer mes de este año, afectados por la caída en la captación de los 
gravámenes relacionados con el consumo, como el impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) y el 
IVA indicó la Secretaría de Hacienda. 
La Jornada, p.24, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
La CFE emplea nueve de cada 10 pesos en sueldos e insumos 
En 2012, último año del actual gobierno, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) destinará nueve de cada 
10 pesos de su presupuesto programable al gasto corriente y solamente uno al gasto de inversión, se define 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). El presupuesto asignado a la CFE para 2012 es de 
253 mil 820 millones de pesos, y resulta mayor en 15 mil 276 millones, o 2.8 por ciento, al del año pasado, 
pero en mayor proporción se concentra en el gasto corriente, mientras el gasto en inversión fue recortado 9 
mil 140 millones de pesos, que implica una disminución de 28 por ciento con respecto a 2011, revelan 
informes oficiales. 
La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez). 
 
Aunque en 2011 el AICM recibió a 26 millones de turistas, descendió la llegada de extranjeros 
A pesar de que las autoridades del AICM informaron que en 2011 se movilizaron más de 26 millones de 
usuarios nacionales y extranjeros, superando el récord de 2008, en ese mismo lapso la llegada de turistas 
foráneos descendió. De acuerdo con el reporte del Sistema Integral de Operación Migratoria (SIOM), 2 
millones 176 mil 808 visitantes extranjeros arribaron al aeropuerto capitalino en 2010, mientras el año pasado 
lo hicieron 2 millones 134 mil, es decir que hubo una disminución de 42 mil 804 turistas.   
La Jornada, p.27, (César Arellano García), Roberto Valadez, 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b72763bacfa6ac04996794517fdfa40. 
 
Se pierden mil mdd anuales por piratería en programas de cómputo 
La piratería de software en México abarca 60 por ciento del mercado, perdiéndose aproximadamente mil 
millones de dólares al año, dijo Alberto González, director general de Microsoft México. En conferencia 
realizada dentro de la Convención Nacional de Industriales 2012, organizada por la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra), González dijo que ese porcentaje es muy alto comparado con el 30 
por ciento en promedio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Comentó 
que la aplicación de sistemas y distribución por medio de la red reduciría la pérdida por este ilícito. Por otra 
parte, el directivo de Microsoft indicó que según su estudio realizado en conjunto con el Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), la inversión generada en el país en tecnologías de la información es 
proporcional a 1.2 por ciento del PIB, cifra muy baja si se compara con el promedio de los países de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que es 3.3 por ciento. 
Milenio, (Áxel Sánchez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b72763bacfa6ac04996794517ebb886.  
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Empleados participan en 80% de robos de información  
El 80 por ciento de los robos de información ocurridos en empresas e instituciones públicas ocurre con la 
participación, consciente o no, de los propios empleados, señaló el gerente de Certificación de Sistemas de 
Gestión de TI de NYCE, Pablo Corona. Por ello, consideró urgente la aplicación de estándares de seguridad 
previstos en la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares.  
En el foro donde se abordó esta legislación y su reglamento, expuso que "los datos y la información personal 
de cada uno de los mexicanos deben ser resguardados como parte de la responsabilidad que tienen las 
empresas". En su opinión, de acuerdo con un comunicado, los mayores riesgos para la información están 
dentro de la empresa o la institución. En este contexto, lamenta que sólo dos de cada 10 empresas e 
instituciones mexicanas "hagan esfuerzos para cumplir con la normatividad jurídica, pese a que entró en vigor 
el 6 de julio de 2010".  
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69221.html. 

 
Calderón paga a ex braceros $38 mil por deuda de 70 años 
El presidente Felipe Calderón inició ayer el pago de 38 mil pesos a cada ex braceros, quienes debieron 
esperar 70 años para recibir ese dinero por haber trabajado de entre 1942 y 1964 en Estados Unidos.  En el 
acto, realizado en un auditorio del deportivo El Chamizal, el mandatario entregó de manera simbólica tarjetas 
de débito a ancianos que arribaron en sillas de ruedas, apoyados en bastón, muletas o andaderas, así como a 
viudas de ex braceros, con lo cual, afirmó, queda saldada una “deuda histórica” del Estado mexicano y se 
cierra un capítulo de “engaño, atropello e injusticia”. “La palabra que se dio hace 70 años, tarde ciertamente 
pero hoy finalmente la vengo a cumplir en nombre del Estado mexicano. Hoy cumplimos la palabra del 
gobierno con los braceros de México, hoy damos también el banderazo de salida para pagar no sólo en 
Michoacán, sino en todos los estados donde hay braceros. Emprendemos hoy una cruzada nacional para 
saldar esta deuda social y cerrar un capítulo de abuso, engaño, atropello e injusticia”, expresó. Como parte de 
un convenio entre México y EU, los braceros que trabajaron en este país entre los años 1942 y 1964 debieron 
recibir los ahorros que generaron en ese lapso. 
Milenio, http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9124019 y El Universal, (Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194508.html 

 
Internacional: 
 
Brasil espera respuesta de México sobre el acuerdo automotor  
El gobierno brasileño espera una respuesta de México para concluir la negociación de revisión del acuerdo 
automotor en vigor entre ambos países desde el 2002, comentó a Reuters este viernes el secretario ejecutivo 
del Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Alessandro Teixeira. Brasil, que amenaza con 
romper el pacto después de sufrir un déficit comercial de mil 700 millones de dólares en el 2011 debido al 
acuerdo, quiere ampliar la exigencia de contenido local mexicano para las importaciones de su socio 
comercial, además de un sistema de cuotas para las exportaciones de vehículos de México al país. 
Milenio, (Reuters). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b72763bacfa6ac04996794517fba821 
 
Menos del 10 % de los directivos de grandes empresas son mujeres 
Las mujeres sólo representan un 9,8 % de los miembros de los consejos de administración de las grandes 
empresas en la OCDE, con notables diferencias entre Noruega, donde el porcentaje es del 38 %, y Alemania 
o Japón que no llegan al 5 %. Según las cifras publicadas hoy, por encima de la media de la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se sitúan, además de Noruega, sobre todo Suecia 
(19,3 %), Francia (18,1 %) y Eslovaquia (17,8 %). También superan el umbral del 10 % pero sin llegar al 15 % 
otros Estados: Finlandia (14,9 %), Estonia (12,3 %), Islandia (12,2 %), Estados Unidos (12 %), Eslovenia (11,8 
%), Bélgica (10,8 %), España (10,6 %) y Luxemburgo (10 %). 
La Crónica de Hoy, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642603 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
El acceso a internet, un derecho constitucional en Morelos  
El acceso a internet ya es un derecho constitucional de todos los morelenses, al entrar en vigor hace unos 
días la adición al artículo 2 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano del Estado de Morelos. 
Tras la publicación en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” del decreto de adición y su respectiva 
declaratoria, avalada con el voto a favor de 14 ayuntamientos y la aprobación “ficta” de otros 19 municipios 
que ignoraron pronunciarse en apoyo o contra, cobró vigencia el derecho de toda la población morelense de 
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tener acceso a internet. “Es derecho de todos los morelenses, acceder a la sociedad de la información y el 
conocimiento, como una política prioritaria del Estado, a fin de lograr una comunidad integrada y comunicada, 
en la que cada uno de los morelenses pueda tener acceso libre y universal al internet como un derecho 
fundamental para su pleno desarrollo, en un entorno de igualdad de oportunidades, con respeto a su 
diversidad, preservando su identidad cultural y orientada a su crecimiento personal, que permita un claro 
impacto de beneficios en la educación, la salud, la seguridad, el desarrollo económico, el turismo, la 
transparencia, la cultura y los trámites gubernamentales”, dice el párrafo quinto adicionado al artículo 2 de la 
Constitución local. 
La Unión de Morelos, p.30, (Maciel Calvo). 
 
Rechazan jueces locales casos de narcomenudeo 
De acuerdo con información recabada, jueces del sistema oral de justicia penal de Morelos se declararon 
incompetentes para conocer cinco casos de narcomenudeo que les fueron enviados por los jueces de distrito, 
por considerar que la competencia de los asuntos es fuero federal ya que tanto la investigación como 
consignación de los expedientes estuvieron a cargo del Ministerio Público de la Federación de la Procuraduría 
General de la República. En sendos recursos de incompetencia, los jueces locales argumentaron que el 
artículo 474 de la Ley General de Salud – que faculta a los estados conocer el delito de narcomenudeo y 
establece las hipótesis de competencia o no- se precisa que si los hechos materia de la consignación fueron 
del conocimiento inicial del Ministerio Público de la Federación, se actualiza la competencia excepcional de las 
autoridades federales por lo que el conocimiento del procedimiento que se instaure por aquellos ilícitos 
compete a un juez de distrito y no a un juez del fuero común. Sin embargo, de manera extraoficial algunos 
jueces locales han planteado temor por conocer los casos de narcomenudeo por la falta de garantías a su 
seguridad personal y escasas condiciones de vigilancia en las instalaciones judiciales. Entrevistado al 
respecto, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón, confirmó que los recursos de 
incompetencia pronunciados por jueces locales sobre cinco casos de narcomenudeo. Rechazó que los jueces 
pretendan evitar conocer de este delito ya que en los casos específicos han sido declinados por razones 
jurídicas. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
 
Jinetean diputados los pagos al ICTSGEM 
Oficialmente ninguno de los más de mil 200 trabajadores del Congreso del estado ha cumplido con el pago de 
sus aportaciones al Instituto de Crédito del Gobierno del Estado de Morelos (ICTSGEM), correspondientes al 
ejercicio 2011, pues los diputados utilizaron esos recursos, que ascienden a más 35 millones de pesos, para 
otros fines. Asimismo, este desvío de recursos representa otro exceso de los miembros de la 51 Legislatura 
del Congreso del estado en contra de los diputados, toda vez que en 2011 también se negaron a cumplir en 
tiempo y forma durante tres meses con el pago de la despensa alimenticia, así como otras prestaciones, que 
marca del Contrato Colectivo de Trabajo. Efectivamente, los diputados locales “jinetearon” casi 40 millones de 
pesos de los trabajadores del Poder Legislativo, correspondientes a sus aportaciones del año 2011 al Instituto 
de Crédito del Gobierno del estado; y conforme a fuentes internas del propio Congreso local, lo mismo 
sucedió en 2010, por un monto de 30 millones. Empleados inconformes con este abuso responsabilizaron al 
presidente de la Mesa Directiva, el priísta Julio Espín Navarrete, y al contador Miguel Avilés Meraz, secretario 
de Administración y Finanzas, y exigieron se entregue de inmediato el dinero al ICTSGEM, pues temen perder 
el derecho a los beneficios que otorga el organismo. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Participan cerca de 20 mil personas en la Sexta Caminata del Día de la Familia en Morelos 
Con una participación  cercana a las 20 mil personas, este domingo se realizó la 6a Caminata del Día de la 
Familia; con lema de “La Familia por la Paz”, adultos, jóvenes y niños recorrieron siete kilómetros desde las 
avenidas Teopanzolco y Plan de Ayala, hasta llegar al Parque Alameda Solidaridad. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma); Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff) y El Caudillo de Morelos, p.5, 
(Redacción). 
 

Nacional: 
 
Pide la ONU a México seguir pesquisas por las desapariciones en la guerra sucia 
El Grupo de Trabajo de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre Desapariciones Forzadas 
recomendó al gobierno de México fijar un mecanismo efectivo para dar continuidad a las investigaciones 
sobre desapariciones forzadas cometidas durante la llamada guerra sucia. El grupo de expertos de la ONU 
presenta hoy un informe ante el Consejo de Derechos Humanos, el cual reconoce que esas desapariciones 
son asignatura del presente, pues se trata de un delito de carácter continuado. 
La Jornada, p.13, (Notimex),  
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Dan poca certeza regulaciones sobre debates entre candidatos 
Las regulaciones en torno a los debates entre candidatos y las diferencias en tiempos y contenidos del 
Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) han 
terminado por generar poca certeza en torno a los alcances y la vigencia de las decisiones y alentado la 
interposición de recursos legales por parte de los actores para impugnarlos. En ese contexto, la Cámara 
Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) formalizó un recurso ante la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH) por estas disposiciones que, considera, atentan contra la libertad de 
expresión. 
La Jornada, p.6, (De la Redacción); El Universal, (Nayeli Cortés Cano), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194511.html y Milenio, (De la Redacción), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0c19fac61a5c196509a8f507beb93417 
 
La exención sobre bloqueos viola el principio de igualdad electoral: PRD 
La semana pasada, el Instituto Federal Electoral (IFE) exentó a televisoras de sustituir espots federales. La 
medida benefició a 129 estaciones de Televisa y Televisión Azteca, las cuales no estarán obligadas a 
bloquear su señal nacional para transmitir las campañas locales. 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia, Miriam Posada García), El Universal, (Nayeli Cortés Cano), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194511.html. 
 
Atiende CNDH 136 quejas de menores migrantes 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó ayer que en los primeros 60 días de este 
año ha atendido 136 quejas por presuntas violaciones a los derechos a la seguridad jurídica, trato digno, 
integridad, igualdad y salud de niñas, niños y adolescentes migrantes. Destacó que ha documentado que en 
su travesía por diferentes estados, estos menores están expuestos a delitos en su perjuicio, abusos de 
algunas autoridades y accidentes en los que pueden perder la vida.  
La Jornada, p.15, (De la Redacción). 
 
ONG van solas contra el problema de trata 
Ante la proliferación de operaciones de bandas de “enganchadores” de mujeres, especialmente de menores 
indígenas procedentes de Guatemala, organizaciones no gubernamentales han iniciado estrategias aquí 
para frenar lo que es un creciente problema en la zona ante la apatía de autoridades estatales y federales. 
En ese contexto, integrantes de la asociación “Todo por ellos” puso en marcha en esta ciudad una campaña 
de prevención para evitar la explotación sexual y laboral de mujeres indígenas guatemaltecas que se reúnen 
cada domingo en el parque central de esta localidad fronteriza con el vecino país del sur.  
El Universal, (María de Jesús Peters, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84718.htmlg. 
 
Denuncian presión a comunidades de Guerrero para que acepten a mineras 
La Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC-Policía Comunitaria), junto con indígenas de 
varias entidades de México, presentarán ante al Tribunal Permanente de los Pueblos un recurso de 
inconformidad y rechazo a la explotación de minas en territorios comunitarios, anunció Valentín Hernández, 
asesor jurídico de la corporación. De igual manera, dio a conocer que, por conducto de la Secretaría de 
Desarrollo Económico estatal, se presiona a comisarios municipales y de bienes comunales de poblados 
ubicados en la Montaña y la Costa Chica para que acepten la presencia de empresas mineras extranjeras 
que pretenden explotar yacimientos de oro, plata y zinc. 
La Jornada, p.31, (Sergio Ocampo, corresponsal). 
 
Genera inconformidad la supresión de nombres en listas de acuerdos judiciales 
La orden de suprimir nombres de personas físicas y morales en las listas de acuerdos judiciales, que emitió 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), también se aplica en los tribunales y juzgados federales, 
principalmente en materia penal, civil y administrativa, de acuerdo con una revisión que realizó La Jornada 
en las listas de acuerdos de diversos órganos jurisdiccionales de la ciudad de México. Consultados sobre 
esta nueva política de la Corte y del Poder Judicial Federal, abogados especialistas en transparencia y 
funcionarios de la SCJN cuestionaron esta decisión, que suprime totalmente los nombres de las partes que 
litigan ante el máximo tribunal del país o en los tribunales federales, pues así ya no se sabe a quién 
corresponde cada documento judicial que se hace público en dichas instancias. 
La Jornada, p.16, (Alfredo Méndez y Jesús Aranda).  
 
Progresan trabajos en el Senado sobre la Ley de Atención a Víctimas del Delito  
Avanzan en el Senado los trabajos sobre la Ley de Atención a Víctimas del Delito y las modificaciones al 
fuero militar, temas sobre los que existe el compromiso de los grupos parlamentarios de aprobarlos en este 
periodo de sesiones, el cual concluirá el 30 de abril. 
La Jornada, p.12, (Andrea Becerril). 
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Mantiene MVS pláticas con SCT sobre bandas de frecuencia  
El operador de televisión de paga MVS afirmó que las versiones que circulan en algunos medios sobre la 
supuesta negación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) de otorgarle el refrendo de sus 
concesiones son falsas, pues al momento se mantienen las conversaciones con la dependencia para resolver 
este tema. La empresa aclaró que no ha recibido alguna notificación oficial, por lo que no puede confirmar que 
se le haya negado el refrendo de sus concesiones en la banda de 2.5 Giga Hertz (GHz), mismas que tiene 
más de dos años negociando con la autoridad, a la cual ha ofrecido dar un uso más eficiente de las mismas 
con servicios de banda ancha. Sin embargo, durante el fin de semana, la compañía podría dar a conocer una 
versión oficial de la situación que guardan las pláticas con las autoridades. 
Milenio, (Susana Mendieta), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b72763bacfa6ac04996794517dc6444 

 

Internacional: 
 
Vladimir Putin festeja la victoria con lágrimas  
Vladimir Putin, regresa al Kremlin para retomar las riendas del país, que en realidad no soltó durante sus 
cuatro años como primer ministro, tras ganar ayer abrumadoramente las elecciones presidenciales (…) El 
premier, a quien los sondeos pronosticaban una victoria por encima del 50% de los votos, obtuvo más del 
64% de los sufragios tras el escrutinio de más de la mitad de las papeletas emitidas. “Así que, los resultados 
no han representado una sorpresa para mí, aunque es agradable su confirmación”, acotó,  
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38956.html, Milenio, (Agencias), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9124030 y La Jornada, p.20, (Juan Pablo Duch, Corresponsal).  
 
Israel tomará una decisión “independiente” sobre Irán 
El ministro israelí de Relaciones Exteriores, Avigdor Lieberman, declaró ayer que Israel tomará sus 
decisiones con respecto a Irán en su calidad de “Estado independiente”, en vísperas del encuentro de hoy 
en la Casa Blanca entre el primer ministro Benjamin Netanyahu y el presidente estadunidense Barack 
Obama. “Por supuesto que Estados Unidos es la mayor potencia mundial y el más grande y más importante 
entre los países amigos de Israel, pero nosotros somos un Estado independiente y a fin de cuentas, el 
Estado de Israel tomará las decisiones más apropiadas según su propia evaluación de la situación”, declaró 
Lieberman. 
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9124096. 


